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FECHA: Septiembre 21 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Enganchados dos tráilers” 

 
“Solicitará el gobernador apoyar a 31 municipios” 

 “Recibe Hidalgo 14 toneladas de víveres del DIF” 

 “Declaratoria de desastre, para 31 municipios” 

 
“Evalúa la SEPH daños por Ingrid” 

 
“No llego” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“EMPRESARIOS VS REFORMA HACENDARIA” 

 
“Trafican con necesidad de pobladores; Pisaflores” 

 
“Lluvias "golpean" 24 estados; sigue alerta” 

 
“Revelan extorsión en obras del DF” 

 “Están afectados 371 municipios; aumenta a 101 la cifra de muertos” 

 
“Foro sobre energéticos, farsa; no participaré, dice AMLO” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Independiente-Solicita PRD equidad en distribución de comisiones: El diputado local perredista, Luciano 

Cornejo Barrera pidió a la junta de gobierno del Congreso estatal que la distribución de comisiones sea equitativa. 

“Queremos que sea una cuestión de perfiles, que no todas las presidencias de las comisiones más importantes se queden 
con el partido en el gobierno, sino que se distribuyan para que haya pluralidad.” Aseguró confiar en la experiencia del 

presidente de la junta de gobierno, Ernesto Gil Elorduy, para que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no aplique 
el “mayoriteo” y obtenga las más importantes. Cornejo Barrera aceptó que aspira coordinar la comisión de gobernación, 

“es una apuesta muy alta pero tengo capacidad y talento para hacerlo bien”. En entrevista, el legislador del sol azteca 
mencionó que los otros dos integrantes de la fracción parlamentaria perredista buscarán coordinar hacienda y desarrollo 

social, entre otras. “Nuestras pretensiones son buenas y claras, además tenemos con qué, el asunto es que exista 

apertura”, apuntó. Aunque no cuentan con agenda para dichas comisiones, Luciano Cornejo consideró que poseen 
conocimiento en el tema porque manejan asuntos municipales. (José Manuel Martínez, pagina 04) 
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Crónica-Reorganizan al panismo de La Reforma: Anunció la dirigencia del Comité Municipal del Partido Acción 

Nacional (PAN) de Mineral de la Reforma la actualización  y ampliación de su padrón, ya que actualmente sólo cuentan 

con 80 militantes activos, manifestó el líder de este instituto político, Hugo Gómez. Aclaró que la intención de la 
dirigencia municipal panista es tener un padrón de 250 militantes activos, ya que después de la depuración efectuada 

hace algunos meses, disminuyó la militancia. Hugo Gómez comentó que en el PAN de Mineral de la Reforma tienen más 
de 300 solicitudes de personas que están interesadas en adherirse a este organismo político. Para ello, deben de cubrir 

diversos requisitos como son contar con su credencial de elector y comprobante de domicilio actual de cualquiera de las 

comunidades, colonias y fraccionamientos. Además deben de presentar un examen que les aplicara la dirigencia 
municipal, para que puedan ser miembros activos y cumplir con los estatutos del PAN. En este sentido, los aspirantes que 

busquen inscribirse al panismo municipal, deben de cubrir los requisitos y sobre todo que estén bien informados de los 
compromisos que hacen con este instituto. El líder panista comentó que con las reformas que presentó el Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) de Acción Nacional, se deben fortalecer las bases desde los municipios y rescatar la esencia de 

este partido político. Por ello, ahora será la propia militancia quien defina a los nuevos dirigentes que los represente a 
escala nacional, estatal y municipal, lo cual es un acierto de los líderes panistas. (Alberto Quintana, pagina 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Crónica-Listas comisiones en Congreso local, adelanta EGE: Definirán la próxima semana la integración de las 
Comisiones Permanentes de Protección Civil y Derechos Humanos en el Congreso local, prevé el presidente de la Junta 

de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy. Aunque existe un plazo establecido, hasta el 5 de octubre, para que los legisladores 
formalicen a los integrantes de las 30 comisiones permanentes, el coordinador de la fracción del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) informó que a más tardar la siguiente semana determinarán las primeras mesas de trabajo. Trascendió 

que la semana pasada, diputados locales urgieron la conformación de las comisiones de Derechos Humanos y atención a 
las personas con discapacidad, debido a que el próximo 15 de octubre, este órgano autónomo renovará su presidencia y 

consejeros. De igual forma, solicitaron la integración de la comitiva de Protección Civil, derivado de que este fin de 
semana la entidad padeciera las inclemencias del tiempo en las regiones de la sierra, huasteca y Otomí-Tepehua, de ahí 

la importancia de actualizar atlas de riesgo, además de reconocer las condiciones de seguridad en las demarcaciones 

afectadas. Otra comisión que entraría en funciones la siguiente semana sería la de Legislación y Puntos Constitucionales, 
así como la Hacendaria y de Presupuesto; pues en las últimas sesiones la mesa directiva ya turnó algunos exhortos, tales 

como eventuales modificaciones al presupuesto de egresos 2013 del gobierno hidalguense, así como del ayuntamiento de 
San Bartolo Tutotepec. De acuerdo al artículo 79 de la ley orgánica del poder legislativo, las comisiones permanentes, a 

excepción de la Inspectora de la Auditoria Superior y de la Instructora, serán dobles, con las denominaciones de primera 
y segunda. En las primeras Comisiones pasarán los asuntos para su estudio y dictamen, mientras que en las segundas, 

aquellos proyectos o acuerdos que hubieren sido vetados por el ejecutivo estatal, efectuarán un nuevo estudio, con vista 

a las objeciones hechas, a fin de formular modificaciones y/o adiciones a los planteamientos presentados. Cabe recordar 
que la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior, será presidida por el presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil 

Elorduy. (Rosa Gabriela Porter, pagina 04) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Entrega DIF nacional más de 14 toneladas de víveres: El DIF Hidalgo recibió un donativo de 14.5 

toneladas de víveres enviados por el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), que serán 

destinados para apoyar a los damnificados por el huracán Ingrid en la entidad. La directora general de Recursos 
Materiales y Servicios Generales del SNDIF, María de Lourdes Austria Ortiz, informó que el cargamento de alimentos 

contiene frijol, latas, crema, pan, azúcar, agua, masa para tortillas, principalmente. La presidenta del Patronato del DIF 
Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera, agradeció el apoyo del DIF nacional y resaltó la solidaridad de la población civil, 

pues desde el pasado martes que se abrió el centro de acopio ubicado en las oficinas del Voluntariado, en la calle Salazar 

número 100, en la colonia Centro, se han recibido más de 8.5 toneladas de víveres, insumos de higiene personal y 
enseres de limpieza. Esta cifra crece al paso de las horas, pues van llegando apoyos también de escuelas, secretarías de 

la administración estatal y diferentes asociaciones civiles. Romero de Olvera especificó que no hay descanso para recibir 
la ayuda en especie, pues el centro de acopio funciona en un horario de 8:30 a 20:00 horas, de lunes a domingo. 

También indicó que otras entidades se han sumado a la colecta, ejemplo de ello es la donación de cinco mil litros de 
agua embotellada enviada por el DIF de Jalisco. Lamentó las pérdidas tanto materiales como humanas, que han sufrido 

las familias afectadas, reiterando el apoyo del gobierno estatal “pues no están solos”. Más tarde, la presidenta del DIF 

estatal entregó en Cuatlimax, municipio de Tlanchinol, víveres a 225 familias que se encuentran instaladas en un refugio 
temporal. En el lugar, dijo que el gobernador Francisco Olvera está pendiente de lo que pasa en el estado y gestiona 
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apoyos del Fondo Nacional de Desastres Naturales buscando soluciones en los municipios afectados por las lluvias. El 

Centro de Acopio del Sistema DIF Hidalgo sigue recibiendo productos no perecederos como: atún, sardina, azúcar, café, 

lentejas, mayonesa, galletas, leche en polvo para niños, sal, sopa de pasta, verduras enlatadas, aceite, chocolate en 
polvo y agua. Claves. Para ayudar. El centro de acopio del DIFH recibe atún, sardina, azúcar, café, lentejas, mayonesa, 

galletas, leche en polvo para niños, sal, sopa de pasta, verduras enlatadas, aceite, chocolate en polvo y agua. También 
artículos de limpieza y de higiene personal como papel sanitario, toallas femeninas, cepillos dentales, pasta dental, jabón 

de tocador y rastrillos. El Sistema DIF Hidalgo mantiene abierto su Centro de Acopio de lunes a domingo, en un horario 

de 8:30 a 20:00 horas. También espera donativos en la cuenta a nombre del Sistema DIF Hidalgo con número 
70035534510 de Banamex, con la clave interbancaria 002290700355345104. (Redacción, pagina 06) 

Milenio-SNTE niega apoyo a paro de labores de disidentes: El secretario general de la sección 15 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, descartó apoyar los paros laborales 

que anunciaron los simpatizantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en la zona escolar 

de Francisco I. Madero y posteriormente en el resto del estado. El líder magisterial descartó sanciones a los maestros que 
participen en esta acción de protesta en contra de las reformas en materia educativa aprobadas por el Congreso de la 

Unión y promulgadas por el gobierno federal. Aunque dijo mantener su posición en contra de diversos puntos de esta 
nueva ley, Ramírez Oviedo comentó que la estrategia del SNTE será ir a debates y reuniones con los gobiernos en los 

estados para llegar a acuerdos que protejan los derechos laborales de los docentes y contribuyan a la construcción de 

una verdadera política que mejore el nivel de enseñanza en el nivel básico. “Sigo pensando lo mismo acerca de esta ley, 
que es punitiva, que lesiona los derechos de los trabajadores, por ello anhelo que en las entidades federativas podamos 

ser escuchados, que se escuche la voz de los maestros, porque hay mucho aún por transitar en la ley. “Nosotros le 
apostamos a una reforma educativa que se construya de la mano de los profesores, de los padres de familia, de los 

alumnos y de las autoridades, que sea un conjunto multifactorial, porque no sólo los maestros son responsables de las 
fallas en el sistema educativo, somos todos, por ende todos debemos de revisarnos, evaluarnos y autocriticarnos”, opinó 

el líder sindical. Explicó que por parte de la sección 15 no puede haber sanción para los simpatizantes de la CNTE en 

Hidalgo. En la Coordinadora advirtieron que realizarán paros laborales para protestar contra estas reformas, que definen 
como transgresoras al condicionar su permanencia en el sistema educativo con una evaluación y atentar contra la 

gratuidad de la enseñanza. Ramírez Oviedo señaló que, pese a ello, la Secretaría de Educación Pública en la entidad sí 
podría tomar otra decisión al respecto, ya que es la que emplea a los maestros. Pese a no compaginar con las 

modificaciones que realizó el gobierno, con apoyo de los legisladores, al modelo académico por el cual se regía el país, 

Ramírez Oviedo señaló que cumplirán con el compromiso con los padres de familia y los alumnos, sin abandonar la lucha 
para proteger los derechos de su gremio. Encuentro. El día de ayer, la dirigencia magisterial se reunió en privado con 

representantes sindicales de todas las regiones del estado en Villa Criseldi, inmueble ubicado en la colonia Matilde en 
Pachuca, según el secretario general en este encuentro se trataron las inconformidades sobre la iniciativa, que modificó 

los artículos 3 y 73 de la Constitución, sin determinar en ella apoyar a la CNTE. “Hay mucha inquietud, muchos 

cuestionamientos y dudas acerca de la posición del SNTE con respecto a la reforma. Hicimos una reunión de diálogo, de 
debate, de propuestas entre la estructura de los trabajadores de la educación para intercambiar puntos de vista”. Sobre 

el organismo disidente añadió: “Soy respetuoso de lo que pudieran opinar y decidir mis compañeros de la Coordinadora, 
no pudiera emitir un juicio, ellos tienen su estrategia y en el SNTE tenemos la nuestra”. Inconformidades. El viernes 

pasado, en protesta contra la ley educativa, simpatizantes de la CNTE en Hidalgo informaron que realizarán paros 
laborales de 48 horas y se sumarán a los plantones en el Distrito Federal. Los dirigentes de la CNTE señalaron que la 

suspensión comenzará en la zona escolar de Francisco I. Madero y, posteriormente, será de manera gradual en el resto 

del estado. Ante la posibilidad de que los salarios de los maestros que realicen manifestaciones por la reforma educativa 
sean suspendidos, los dirigentes indicaron que se tiene el cuidado de que los niños no se queden sin clases, al tiempo 

que pidieron libertad a los derechos de manifestación y no represión por parte de la SEPH. De acuerdo con los líderes del 
gremio disidente, alumnos de la licenciatura en educación de la Universidad Nacional Pedagógica (UPN) se han sumado a 

las manifestaciones, lo mismo que universidades de la región de la huasteca, profesores de escuelas urbanas e indígenas 

de la región de Tula y Mixquiahuala. Aunque desde la aprobación de la Ley General del Servicio Profesional Docente la 
CNTE en el estado se unió a las protestas nacionales, no se ha presentado ausentismo en las aulas, ya que las 

movilizaciones se han realizado en horario no escolar. (Axel Chávez, pagina 08) 
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Milenio-Podrían solicitar a Fonden mil 400 mdp para Hidalgo: A fin de fortalecer el expediente que 

se estructura para acceder al Fondo Nacional de Desastres (Fonden), para 31 municipios de la entidad afectados por el 

fenómeno meteorológico “Ingrid”, la secretaria de Turismo Federal, Claudia Ruiz Massieu, y el gobernador del estado, 
José Francisco Olvera Ruiz, presidieron una reunión de evaluación en Huejutla. Con la presencia de los presidentes 

municipales de la región, líderes y representantes de lasociedad civil, el mandatario hidalguense refirió que urge dar 
conectividad a las comunidades y atender a la gente con el suministro de medicinas y alimentos. Asimismo, Francisco 

Olvera instruyó al secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, para que atienda de manera prioritaria a las 

comunidades incomunicadas; sin embargo, aclaró que hasta el momento ninguna se ha quedado sin atención 
y entrega de apoyos. El titular del Ejecutivo estatal informó que ya se realiza la gestión pertinente ante la Secretaría de 

Gobernación para que las zonas afectadas en el mismo número de municipios se haga la declaratoria de desastre. 
“Vendrá el Comité de Evaluación de Daños, de Pachuca y de la ciudad de México para verificar y calificar los resultados y 

se hace el análisis para la declaratoria de un polígono de la zona dañada”, detalló el mandatario. El gobernador y la 

secretaria, conocieron a detalle y de voz de los presidentes de la región Huasteca, las circunstancias particulares que se 
viven en cada municipio y que impactan la vida y entorno de miles de familias que habitan en esta zona del estado. En su 

mensaje, la enviada del gobierno que encabeza Enrique Peña Nieto, Claudia Ruiz Massieu, reiteró el respaldo a Hidalgo 
de parte de la federación, así como su total apoyo a la población afectada. Ruiz Massieu informó a los alcaldes presentes, 

que instruyó al subsecretario de Planeación de la dependencia que encabeza, Salvador Sánchez, para que de manera 
conjunta con la administración estatal se evalúen los daños de los lugares siniestrados, con el objetivo de consolidar el 

expediente para la declaratoria de desastre. Durante su intervención, el mandatario estatal subrayó el interés de dar 

respuesta a las necesidades de la ciudadanía y la cercanía de su gobierno con los presidentes municipales, para atender 
oportunamente las demandas más sentidas de la sociedad. En este sentido, mencionó que a través del presupuesto 

global que se realice, se incluirá la reparación de carreteras, puentes y el tema de dragado del río que cruza Huejutla 
para evitar posibles contingencias. Destacó que tanto el sistema DIF Hidalgo, que preside su esposa, Guadalupe Romero 

Delgado, como el gobierno del estado, emprenden ya las acciones pertinentes para recopilar la ayuda que se canalizará a 

las familias que lo requieran. El Ejecutivo estatal reconoció el trabajo de elementos del Ejército Mexicano, “desde el 
mismo día que empezaba a llover se traslado el Ejército Mexicano, ha sido verdaderamente importante la participación de 

la Zona Militar”. Más tarde, la comitiva se trasladó a la localidad de Coco Chico, donde entregó vales canjeables para 
enseres domésticos y electrodomésticos, además de apoyos económicos para 120 habitantes de las colonias afectadas de 

Coco Grande, Comaltepec, La Garita, Anáhuac, Cruz Verde, UNTA y Los Honcones. De acuerdo con los reportes 
preliminares, se prevé un monto aproximado a solicitar a Fonden de mil 400 millones de pesos, para reparar los daños 

ocasionados por el fenómeno meteorológico; sin embargo, las evaluaciones continúan. Claves. Espectáculo. El piloto 

acróbata Marcelo González mejor conocido como MOTPAKA se prepara para deleitar a la gente de Pachuca con un 
espectáculo nunca antes visto en esta entidad. A las 11:00 horas iniciará frente a Palacio de Gobierno, ahí levantará la 

camioneta en dos ruedas e intentará cruzar Pachuca en esta posición, circulando por avenida Juárez hasta llegar al 
centro comercial Gran Patio. Ahí ofrecerán una exhibición gratuita de acrobacias y drift, a cambio de esto se les está 

solicitando apoyar con víveres, kilos de ayuda, etc. (Redacción, pagina 07) 

Criterio-Advierte SEPH: castigará faltas: La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) advirtió que 
sancionará con descuentos al pago salarial de los docentes que se ausenten de las aulas por manifestarse. Ante la 

convocatoria de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) para realizar un paro de labores en 

diferentes escuelas del estado, Joel Guerrero Juárez, titular de la dependencia, aseguró que las autoridades escolares 
tomarán las medidas correspondientes contra los maestros que no impartan clases. De acuerdo con el funcionario, hasta 

el momento los profesores han realizado marchas en diferentes puntos de la entidad sin ausentarse de las escuelas. 
Guerrero Juárez negó que la SEPH haya amenazado a la CNTE para evitar que pare labores en protesta de la reforma 

educativa, pero adelantó que la dependencia realizará descuentos por faltar a las aulas. El encargado de la educación en 
Hidalgo dijo que el gobierno estatal sólo mantiene negociaciones con la Sección XV del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE). En caso de que la coordinadora realice el paro de labores, que iniciaría el próximo 

lunes en Francisco I. Madero, como anunció ayer la agrupación magisterial en la entidad, por lo menos 200 alumnos de 
educación básica del municipio se quedarían sin clases. (Ignacio García, pagina 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se genero información” 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2dfb785f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2dfb785f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2dfb785f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2dfb785f
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

El campo tendrá que aguantar aún más. 

“El campo no aguanta más”. Esta frase le dio vida a una lucha de todas las organizaciones campesinas, incluidas las 

priistas, para crear un frente de lucha que exigiera al gobierno panista de Vicente Fox Quesada, la firma de un Acuerdo 
Nacional para el Campo que incluyera, entre otras cosas, más recursos y flexibilzación de las reglas de operación para 

que los recursos llegaran directo y sin retrasos a los millones de campesinos del país. 

Entonces, como ahora, se habló (y la Confederación Nacional Campesina fue ariete en ello) del riesgo que corre el país 

de perder su autonomía alimentaria, cuando el 52 por ciento de los productos que consume tienen que traerse del 
extranjero. 

Hoy, con la propuesta de reforma hacendaria, parece que el campo “tendrá que aguantar más”, pues el proyecto parece 
haberse olvidado de inyectarle más recursos al campo. Por el contrario, como siempre, privilegia a los que más tienen y 

hunde más en la miseria a los que más recursos necesitan. 

Para los integrantes del Frente Auténtico del Campo (FAC), que aglutina a organizaciones como UNTA, CIOAC, Coduc, El 

Barzón, entre otras, la propuesta de reforma hacendaria, enviada al Congreso de la Unión por el presidente Enrique Peña 
Nieto, no menciona cómo se facilitarán los créditos directos a los pequeños productores. 

Más grave aún, dicen, es que el gobierno federal pretende dejar en manos de la banca privada más de 200 mil millones 

de pesos para financiar al campo, que los banqueros pagarán a un máximo del 4.5 por ciento de interés, pero a los 

productores se les prestarán a tasas de hasta el 40 por ciento. 

Álvaro López Ríos, de la UNTA, analiza: el sistema financiero llamado de fomento destina casi 100 por ciento de los 
recursos a apoyar con créditos a 4 por ciento de los productores, quienes en realidad son los grandes agroindustriales y 

empresarios, mientras que el 96 por ciento restante –pequeños y medianos productores- sólo pueden acceder al 1 por 

ciento de los 200 millones de pesos operados por Firco, Focir y Fira. 

Así pues, que con este esquema, el campo tendrá que aguantar más. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que el presidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, no quiso dar un informe público de su segundo 

año de gobierno, por lo que sólo envió el documento con la información a la asamblea del municipio, quienes se 
encargarán de revisarlo, y en su caso, de citar a sesión de Cabildo por cualquier irregularidad que pudiera presentarse. 

Sin embargo, dicen que lo verdaderamente importante, es que trascendió que el edil había recibido amenazas en su 
contra, por lo que decidió no hacer un evento público. 

:Que luego de las lluvias que afectaron a gran parte de la región Huasteca en la entidad, sobre todo en los 
municipios de Pisaflores, Tlanchinol y Huejutla, dicen que ya hay buenas noticias, ya que las familias que perdieron 

su patrimonio y que vivían en la ladera del río Huejutla serán apoyados con seis hectáreas de terreno en un área más 
propicia y menos riesgosa. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Luciano Cornejo vs Rodolfo Picazo 

Quien se subió al ring político en esta semana fue el diputado local perredista, Luciano Cornejo, quien a salto de mata 

lanzó un reto directo al auditor del estado, Rodolfo Picazo, para que comparezca ante el Congreso del estado para 
explicar sus procesos de transparencia, pues el legislador dice que el auditor se la pasa auditando a todo el mundo, pero, 

¿quién audita al auditor?, es la pregunta que se hace el perredista, quien no concibe cómo una institución ligada al 

gobierno estatal, esté libre del rendimiento de cuentas, cuando es ley constitucional. 

ELLOS TAMBIÉN PIDEN UN PARO LABORAL 

Estos personajes que a continuación les presentamos se unen a las protestas y piden que les hagan el paro para 

encontrar una chamba: 

Tras renunciar a su cargo como contralor estatal, Juan Manuel Menes pide el paro a sus amigotes de gobierno para que 

lo reinstalen en otro puesto más choncho, en el que pueda estar en la chorcha y se sienta más chicho. 

Luego de terminarse la 61 legislatura y quedarse sin trabajo, quien era el coordinador de los diputados, Ramón Ramírez, 
también pidió a sus cuates le hagan un paro laboral, para que le den chamba de coordinador de algo. 

Otro que tenía fuero, pero que ya quedó fuera del Congreso estatal es Onésimo Serrano, quien le está pidiendo a 
sus compas de parrandas, los de organizaciones campesinas para que le hagan el paro, ya de perdida en el gabinete 

estatal. 

El Eterno, que duró apenas poco más de un año como técnico del Pachuca, anda pidiendo paro laboral en el Manchester 

United, pero lo único que le ofrecieron fue en las Garzas de la UAEH, como asistente de El Manita. Ya que, dijo. 

EL AGITADOR 

Quien ahora resulta que está organizando su propio movimiento de sublevación empresarial es el líder de Coparmex en el 

estado, Javier Vázquez Coria, quien está moviendo las aguas y llamando a los recién ungidos diputados locales que no 
aprueben en el estado la reforma hacendaria. ¿Lo logrará? 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: 

 
Hasta EU quiere darle la vuelta a la agenda centrada en el narcotráfico. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Con total descaro e indolencia, aparecen individuos que aprovechan las sensibles condiciones en que permanecen los 

afectados por fenómenos meteorológicos que provocan diversas carencias. Caso específico el relacionado con el agua 

potable, tal es la situación que habitantes de Pisaflores ya denunciaron la aparición de vivales que venden “garrafones 
con agua” a cinco veces el precio normal, además de que infunden pánico sobre una posible suspensión del abasto. 

(Redacción, primera plana) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Christian Pulido: Es uno de los políticos jóvenes de Hidalgo; sin embargo, Pulido Roldán aparece como alguien 
que sabe aprovechar los tropiezos para forjarse así un lugar en este ámbito: adquiriendo de ese modo sólida experiencia. 

Quien en sus 20 entró a las filas de Verde Ecologista de México busca siempre estar al tanto de las carencias en la 
entidad, para abonar en la medida de sus posibilidades a disiparlas. 

Abajo-Renato Olivares: Aunque en el discurso, el titular de la Secretaría de Turismo y Cultura de la entidad insista en 

los innumerables avances que logra la dependencia, es evidente que aún no existe el orden necesario en las áreas, pues 

diversos proyectos que ya deberían haber concluido están estancados, lo mismo ocurre en espacios donde no brindan el 
servicio como deberían. Olivares Chávez no termina con los pendientes. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ASISTENCIA 

Hace unos días el alcalde perredista de Tasquillo, Alberto Sánchez González, rindió su segundo informe de 

actividades. Al evento asistieron 250 personas y durante su discurso sólo dedicó elogios al ex senador José 
Guadarrama. Lo que no dijo Sánchez González es que por recomendación de Guadarrama, el municipio 

contrató a un despacho jurídico para asesorarlos en temas de la administración pública. Esta recomendación, 
la hace el profesor a todos los alcaldes surgidos de las filas perredistas; sin embargo, Tasquillo acaba de perder un juicio 

por la posesión de un predio en el centro de la población que fue donado por el gobierno estatal, pero los alcaldes nunca 
se ocuparon de escriturar y ahora lo recuperaron sus dueños originales; así que, qué caso tiene pagar asesorías jurídicas 

si no sirven para nada. 

PROFECO 

Es increíble que ante una tragedia como el paso del Huracán Ingrid o Emanuel, existan personas que se 
aprovechen de la desgracia humana. En Pisaflores, municipio de los más afectados por los efectos de las 

lluvias, los habitantes denunciaron a varios encarecedores de alimentos que venden el garrafón hasta en 
100 pesos. Las autoridades no sólo deberían clausurar los establecimientos que arbitrariamente suben los precios de los 

artículos de primera necesidad ante una contingencia, sino habría que imponer sanciones más severas a estos rufianes. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Lluvias "golpean" 24 estados; sigue alerta: Las tormentas generadas en los últimos días 
por Ingridy Manuel afectaron a 24 estados del país, con un saldo de 101 víctimas fatales y 68 desaparecidos, de 

acuerdo con el balance dado a conocer ayer por el gobierno federal. En el marco de la reunión de evaluación que 
encabezó el presidente Enrique Pena Nieto en la Base Naval de Acapulco, se informó que son 58 mil 531 personas las 

que fueron evacuadas de sus casas, de las cuales 43 mil se ubicaron en alguno de los 554 albergues que se distribuyen 

en las entidades afectadas. El titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó que 
las lluvias continuarán al menos por un mes o dos más, por lo que el gobierno federal monitoreará la situación para 

prevenir a los ciudadanos. El funcionario federal detalló que se cuenta con 927 centros de acopio en todo el país y la 
ayuda ha comenzado a ser distribuida. A Guerrero, aseguró, han llegado 662 toneladas de apoyo. Además, se informó 

que el próximo domingo el aeropuerto internacional de Acapulco quedará listo para su operación y que entre Guerrero, 

Oaxaca, Michoacán, Chiapas, Veracruz y Sinaloa hay 72 carreteras dañadas. Recuento de daños. El gobernador de 
Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, detalló que en su entidad hay 59 municipios dañados; 22 mil viviendas afectadas; 37 

ríos y arroyos desbordados; 20 mil personas en albergues; 32 carreteras y caminos afectados, y cuatro puentes 
derrumbados. Peña Nieto aseguró que se quedará en Acapulco el fin de semana para dar seguimiento a las labores de 

recuperación que se llevan a cabo. Eventualmente, afirmó, habrá la posibilidad de desplazarse a otra entidad afectada 

por las lluvias. Antes, en entrevista radiofónica, Osorio Chong aseguró que los daños materiales son incalculables y 
consideró que pasarán hasta tres meses para volver a la normalidad y restablecer plenamente la conectividad en el país. 
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“El fenómeno fue creciendo y teniendo mayor impacto, son incalculables los daños. La emergencia no ha pasado, sigue 

bajando agua”, declaró el funcionario. También adelantó que la recuperación de la infraestructura afectada “va a ser muy 

costosa” y superará los recursos que se tenían destinados para atender emergencias. El secretario de Gobernación 
informó además que siguen sin conocer el paradero de un helicóptero Black Hawk, de la Policía Federal, con tres 

tripulantes. Además, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) logró ayer reabrir la carretera entre Acapulco 
y la Ciudad de México. Como se había previsto, los usuarios tienen que hacer un desvío hacia otra carretera para eludir 

un bloqueo de la ruta y retomar nuevamente la autopista. Caminos y Puentes Federales advirtió en su cuenta de 

Twitter que el trayecto del puerto a la Ciudad de México llevaría hasta 10 horas y pidió a los automovilistas tener calma. 
Durango, también afectado. Los últimos estragos de Manuel se registraron en la entidad de Sinaloa, donde el 

fenómeno tocó la costa en categoría de huracán y poco a poco se fue desintegrando. El gobierno de Sinaloa informó 
que el fenómeno dejó tres muertos y 100 mil habitantes afectados en 90 comunidades. A esta lista se sumó también 

Durango, donde el secretario de Gobierno, Jaime Fernández Saracho, dijo que fueron 580 mil los ciudadanos afectados 
por las lluvias, y que además provocaron problemas de incomunicación en localidades en hasta 15 municipios. El 

funcionario solicitó a la Segob la declaratoria de emergencia en los 39 municipios de la entidad. (Redacción, primera 

plana) 

La Jornada-Foro sobre energéticos, farsa; no participaré, dice AMLO: Con independencia del llamado de unidad 

que realizaron en defensa del petróleo y contra el aumento de impuestos, Andrés Manuel López Obrador y Cuauhtémoc 

Cárdenas Solórzano, seguirá cada uno sus propias acciones. Es así que Cárdenas Solórzano no asistirá este domingo a la 
marcha convocada por el dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) del Ángel de la Independencia al 

Zócalo, pero sí participará en los foros sobre reforma energética que organiza el Senado. A estos foros, por su parte, no 
acudirá López Obrador por considerar que se trata de una simulación, pues ya está todo planchado –dijo– para aprobar 

la reforma el 15 de octubre. En entrevista ayer con Carmen Aristegui, informó que le hicieron llegar un documento del 
PRI y de Enrique Peña Nieto donde está establecida la estrategia que se seguirá en el Senado para cumplir ese cometido. 

Dijo que ese documento incluye la realizacion de los foros y los nombres de quienes fueron invitados –incluyéndolo a él e 

intelectuales–, y se señala de que todo está bajo control, todo encapsulado mediáticamente. Es decir, que no haya tanta 
difusión de los foros y ya establecen la ruta: dos semanas de foros controlados, tres días para elaborar el dictamen que 

tiene que ver con la reforma del 27 y 28 constitucionales y la aprobación el 15 de octubre. Tengo el calendario, sostuvo. 
Consideró muy irresponsable esa actuación, por eso no voy a participar, subrayó. Además de que ir al Congreso, afirmó, 

“es una simulación y no me prestaré para eso (…). A estas alturas seríamos ingenuos” al creer que legisladores 

son representantes populares, aunque hay excepciones, pero se cuentan con los dedos de una mano. Ahí votan porque 
les dan órdenes, agregó. López Obrador puntualizó que la única posibilidad para frenar las medidas que son contrarias al 

pueblo es con las movilizaciones ciudadanas pacíficas. Por eso convocamos el domingo a esta marcha del Ángel de la 
Independencia al Zócalo. Si logramos que participe la gente, se despabile y decida ejercer sus derechos ciudadanos a 

plenitud, vamos a poder parar la pretensión de hacer las reformas constitucionales y los aumentos de impuestos, apuntó. 

Cuauhtémoc Cárdenas, a su vez, en el mismo programa radiofónico, ratificó que no participará en la marcha convocada 
por Morena. Anunció que estará el lunes, a las 10 de la mañana, en los foros que organiza el Senado, donde presentaré 

la posición que he venido sosteniendo en torno a estas reformas del 27 y 28, de rechazo. –¿No le inquieta que se trate 
de foros que validen una reforma resuelta por anticipado? –le preguntó Aristegui. –No, creo que hay que dar a conocer 

las posiciones. En todas las oportunidades que haya, y me parece que esta es importante. (Redacción, primera plana) 

Excélsior-Están afectados 371 municipios; aumenta a 101 la cifra de muertos: La Secretaría de 
Gobernación (Segob) informó que al menos 371 municipios —que representan 15% del total que hay en el país— de 

25 estados resultaron afectados por los fenómenos meteorológicos  Manuel e Ingrid. En conferencia de prensa, el titular 
de la Segob, Miguel Ángel Osorio Chong, también dio a conocer que aumentó a 101 la cifra de muertos por las 

recientes tormentas. Acompañado por el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre; por la titular de Salud federal, Mercedes 

Juan López, y de la Sedesol, Rosario Robles, Osorio Chong dijo que aún continúan desaparecidas 68 personas en  La 
Pintada, en Atoyac de Álvarez. A escala nacional, dijo Osorio, 58 mil 531 personas han sido desalojadas, de las cuales 43 

mil se encuentran en albergues. De acuerdo con información de la Segob, debido a los efectos de Manuel e Ingrid, en tan 
sólo cuatro días fueron emitidas diez declaratorias de desastre natural para 167 municipios de ocho entidades 

federativas. Desastre en 167 municipios. En tan sólo cuatro días se han emitido diez declaratorias de desastre 
natural para 167 municipios de ocho entidades del país, lo que equivale a 20 por ciento de las mismas emitidas del 1 

de septiembre de 2011 al 31 de julio de 2012. Por otra parte, el número de declaratoria de  emergencia del 16 de 

septiembre al 20 de septiembre, de este año, por las lluvias e inundaciones provocadas por el paso simultáneo de los 
fenómenos meteorológicos Ingrid y Manuel es de nueve para 159 municipios de los estados de Oaxaca, Guerrero, 

Tamaulipas, Veracruz, Chihuahua, Chiapas, Colima y Zacatecas,  lo que representa un porcentaje parecido que el de 
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declaratorias de desastre natural comparadas con el lapso 2011-2012. Comparativo. De acuerdo con un comparativo 

hecho por Excélsior, del 1 de septiembre de 2011 al 31 de julio de 2012 se emitieron 52 declaratorias de desastre 

natural para 717 municipios de 21 estados. Las declaratorias de emergencia en el periodo fueron 49, para 358 municipios 
de 15 entidades. Lo ocurrido desde el fin de semana pasado, debido a la afectación generada por la contingencia 

provocada por las lluvias, ha generado un total de 19 declaratorias  de desastre natural y de emergencia en cuatro días y 
han afectado a 167 municipios del país, es decir poco más del seis por ciento de los municipios de la República. Cómo se 

aprueban. De acuerdo con la Ley General de Protección Civil, la declaratoria de emergencia es el acto mediante el 

cual la Secretaría de Gobernación (Segob) reconoce que uno o varios municipios o delegaciones de una o más entidades 
federativas que se encuentran ante la inminencia, alta probabilidad o presencia de una situación anormal generada por 

un agente natural perturbador y por ello se requiere prestar auxilio inmediato a la población cuya seguridad e integridad 
está en riesgo. Mientras que la declaratoria de desastre natural es el acto mediante el cual la Segob reconoce la 

presencia de un agente natural perturbador severo en determinados municipios o delegaciones de una o más entidades 
federativas, cuyos daños rebasan la capacidad financiera y operativa local para su atención, para efectos de poder 

acceder a recursos del instrumento financiero de atención de desastres naturales. Suman 101 muertos  por lluvias en 

el país. El número de muertes causadas por los huracanes pasó de 97 a 101, según lo dio a  conocer en rueda de 
prensa el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Informó que siguen desaparecidas 68 personas de La 

Pintada, donde un alud destruyó  gran parte del pueblo. Por su parte el gobernador, Ángel Aguirre Rivero, dio a conocer 
que no han podido llegar a los municipios de Tlacoapa y Malinaltepec. Cabe recordar que desde el martes la 

población de Chilpancingo alertó al presidente Enrique Peña Nieto de que la gente en Tlacoapa no tenía comida, ni agua 

y que se habían perdido muchas casas. Del helicóptero Black Hawk que está extraviado desde ayer, el secretario Osorio 
Chong expresó que hasta el momento no hay información de la aeronave. El titular de la Segob también dio a conocer 

que 25 estados de la República se han visto  afectados por los huracanes, así como 371 municipios en todo  país, y el 
gobernador Aguirre Rivero destacó que en su entidad se han visto afectados 51 de 89 municipios. (Georgina Olson, 

primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que mientras en el Senado van a comenzar los foros para debatir la reforma energética, en la Cámara de Diputados 
están a punto de concluir las audiencias con expertos, funcionarios y otros interesados. 

Los legisladores de la Comisión de Energía en San Lázaro ya tienen definidos los puntos en los que los tres partidos 
principales pueden avanzar y, también muy claros, cuáles pueden quedar estancados o de plano descartados, como es el 

que se refiere a la apertura total del sector energético a la IP. 

En lo que sí podría ceder el PRI, aseguran, es en sacar al sindicato que encabeza Carlos Romero Deschamps del 

consejo de administración de Pemex. 

:Que será hasta la próxima semana cuando en el PRD retomen los contactos con el CEN de Morena, encabezado 
por Martí Batres, para buscar una agenda conjunta contra la reforma energética. 

En el partido que encabeza Jesús Zambrano prefieren esperar a que pase la movilización convocada por Andrés 
Manuel López Obrador para este domingo y ver, con absoluta calma, en qué otras actividades pueden conjuntar 

esfuerzos. 

:Que ante los señalamientos de supuesta lentitud en la respuesta ante Ingrid y Manuel, Protección Civil detallará en un 

informe las acciones que se tomaron desde que recibieron la semana pasada la primera alerta de la tormenta tropical en 
el Golfo, así como las decisiones que tomaron los gobiernos estatales. 

De esta forma, la autoridad federal pretende aclarar que no hubo tardanza, sino un fenómeno inusual con la combinación 
de dos fuertes temporales de manera simultánea, ante el que fue insuficiente la respuesta adecuada en todos los niveles. 

:Que entre los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación crece, a pasos agigantados, el 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

deseo de cortar la cabeza a la sección 22. 

Dicen que el secretario general, Rubén Núñez, electo hace apenas un año, no ha cumplido la expectativa de las bases, 
que en los mítines ya no se aguantan las ganas de gritarle “¡traidor!” y “¡vendido!” 

Delegados seccionales aseguran que el tema de la destitución ya empieza a sonar en las asambleas, aunque hay un 
sector conservador en el que se asegura que sería el peor momento para echarlo. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

ES MUY POCO probable que usted vea a Cuauhtémoc Cárdenas y a Andrés Manuel López Obrador salir juntos a 

la calle en defensa de Petróleos Mexicanos y contra la propuesta de reforma fiscal del gobierno federal. La alianza entre 
ambos ex presidentes perredistas guarda relación con una coincidencia programática, pero nada tiene que ver con una 

agenda común de las izquierdas, nos dicen. Pero la fotografía de ambos en la reunión del jueves pega en el corazón de la 

dirigencia del PRD, a cargo de Jesús Zambrano, muy acorde con la negociación en el Pacto con México y totalmente 
divorciada de los postulados de López Obrador, Los Chuchos, de Nueva Izquierda, son desde ahora los damnificados de 

la imagen en la que aparecen juntos los ex candidatos presidenciales, nos comentan. ¿Cuánto tiempo resistirá un 
liderazgo perredista muy cercano a Los Pinos?, se preguntan en el PRD.  

"BIDEN, Biden", era el coro que esperaba el vicepresidente de Estados Unidos al llegar a la Ciudad de México. Bueno, se 

trató de una broma que hizo el propio Joseph Biden en su visita por la capital mexicana. Durante su mensaje sobre la 

educación, dijo que es un tema que despierta muchas pasiones, como el caso de los maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación. Entre risas, comentó que cuando llegó "pensé que todos se reunieron para 

darme la bienvenida a la ciudad de México. Estaba francamente un poco decepcionado cuando me enteré de que 15 mil 
o menos mil personas no estaban allí gritando Biden, Biden".  

DE VUELTA por el puedo de Acapulco, el presidente Enrique Peña Nieto recorrió la colonia Luis Donaldo Colosio 

para verificar las condiciones en las que se encuentran los damnificados por las lluvias de Manuel. El jefe del Ejecutivo 

condujo una camioneta, que más adelante pidió se la cambiaran por una a la que le pudiera bajar las ventanas y poder 
saludar a los acapulqueños. De inmediato, el gobierno del estado puso una Suburban a disposición de Peña Nieto y su 

esposa. ¿Será lo único en lo que va a cooperar el gobernador Ángel Aguirre, o hará algo más para paliar la tragedia 
que vive el pueblo guerrerense? 

ALGUNOS GOBERNADORES de las entidades afectadas por los ciclones no han salido del marasmo. Uno de ellos, 

Gabino Cué, de Oaxaca, dijo que la contingencia está controlada en territorio oaxaqueño. "No hay desabasto, no hay 

irritación social ni necesidad de traer mayor número de helicópteros", argumentó. Don Gabino tal vez no había escuchado 
el parte de su secretario de Desarrollo Social y Humano, Geranio Albino González, quien informó de 19 comunidades 

aisladas e incomunicadas en las regiones de la Mixteca Baja, la Costa, la Sierra Sur y el Istmo de Tehuantepec. Eso sí, 
todos quieren recursos del Fonden.  

"MANUEL" e Ingrid pusieron a David Korenfeld, director de la Comisión Nacional del Agua, a correr por varios estados 

afectados por las intensas lluvias, pero también lo obligaron a cancelar la "Carrera del Agua" —¡vaya nombre para la 

competencia!— que este organismo había organizado desde meses atrás y se realizaría mañana domingo en la Ciudad de 
México. Los patrocinadores no son menores: Conagua obtuvo apoyos de ICA, Grupo Carso, Fundación Ferina y Lala, 

entre otros, para llevar a cabo el evento deportivo. Pero todo quedó en suspenso hasta nuevo aviso, nos dicen. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

DESDE el momento en que Enrique Peña y sus secretarios se fueron a trabajar, en vez de quedarse a la cena tras la 

ceremonia de El Grito, quedó claro que la respuesta del gobierno ante la contingencia climática sería rápida.  

UNA SEMANA después, las giras de varios secretarios y del propio Presidente, el restablecimiento de una carretera entre 
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el Distrito Federal y Acapulco y la manera en que ha fluido la ayuda a los damnificados son indicativos de una reacción 

oportuna.  

NI FALTA HACE decir lo buena que resulta esa percepción para la imagen del gobierno federal, en lo general, y del 

inquilino de Los Pinos, en lo particular.  

PERO justo ahora comienza la parte más difícil: iniciar bien y terminar aún mejor la reconstrucción de la infraestructura 

perdida y la reparación de los daños.  

PORQUE quizás lo peor que podría pasar es que 000tra vez, como ocurrió tras los desastres ocasionados por "Gilberto", 

en 1988, y por "Paulina", en 1997, todo cambie para quedar exactamente igual.  

ES DECIR, que se vuelvan a erigir construcciones irregulares en sitios que pueden ser arrasados por el agua, que se 
construyan carreteras y puentes que no aguantan una tormenta o que los recursos para la reconstrucción acaben en los 

bolsillos de funcionarios corruptos, hechos todos que propician que la tragedia se repita una y otra vez.  

LA GLOSA del Primer Informe de Gobierno podría ponerse muy interesante.  

POR UN LADO, los senadores priistas, que comanda Emilio Gamboa, hacen lo posible por proteger a los secretarios del 

gabinete peñista buscando que comparezcan sólo ante comisiones.  

POR OTRO, los panistas, que coordina Jorge Luis Preciado, ya dejaron claro su especial interés de que el titular de la 

Segob, Miguel Ángel Osario, se presente ante el pleno.  

EN TANTO, los perredistas de Miguel Barbosa solicitaron formalmente que la secretaria de Desarrollo Social, Rosario 

Robles, acuda a una plenaria.  

Y AUNQUE falta que esas solicitudes prosperen, no estaría de más ir preparando las palomitas para lo que se antoja 

como un par de sesiones bastante entretenidas. 

COMO si en el PAN no hubiera suficientes pleitos, la elección del nuevo dirigente juvenil acabó en el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación... iy eso que todavía ni se realiza!  

ESE ORGANISMO colegiado canceló la candidatura de Fernanda Caso a la dirigencia nacional de Acción Juvenil.  

LA JOVEN de 23 arios de edad es vista como cercana al calderonismo, toda vez que fue colaboradora de la ex primera 
dama Margarita Zavala en Los Pinos, además de que tenía el apoyo de legisladores cercanos a Felipe Calderón como 

Ernesto Cordero y Roberto Gil.  

¿Y QUIÉN le cerró el paso?, pues Everardo Padilla, ubicado como el candidato del actual dirigente Gustavo Madero y gulp 

de El Yunque.  

SUCEDE que Padilla impugnó la candidatura de Caso argumentando que no cumplía, al momento del registro, con los 

tres años de membresía activa que se requieren para ser dirigente juvenil.  

ANTE esta situación varios panistas andan más que preocupados pues, si así se pusieron las cosas con la elección juvenil, 

no quieren ni pensar en lo que podría pasar en la renovación de la presidencia del partido que ya se avecina.  

¡AY NANITA! 

(Redacción, página 10) 
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